
E N T R E V I S T A

ntonia Gómez Conesa, ca-
tedrática murciana de fisio-

terapia y hasta ahora vicepresi-
denta de la Asociación Española
de Fisioterapéutas, ha sido nom-
brada presidenta en sustitución
de Jesús Rebollo, quien ha pre-
sentado su dimisión por motivos
de salud. ¿Continuará la asocia-
ción con su línea de trabajo o tie-
ne previsto algún cambio?
Seguiremos con los mismos obje-
tivos de trabajo que tenía la junta,
que se dirigen hacia el desarrollo
científico de la fisioterapia y el de-
sarrollo profesional. Además, la
Asociación Nacional está editan-
do dos revistas científicas, una en
España y otra en Iberoamérica
que será traducida al portugués.

Usted fue una de las responsa-
bles de la creación del Colegio
Oficial de Murcia. ¿Cómo fueron
esos primeros pasos y cómo era
la fisioterapia de entonces?
La Asociación Nacional de Fisio-
terapéutas fue la que se encargó
de crear los colegios y quien los
respaldó económicamente. Desde
aquel momento y hasta ahora ha
cambiado mucho la situación de
esta profesión. En Murcia ahora
hay dos facultades que imparten
esta titulación y hay que recono-
cer que la demanda de los estu-
diantes es muy elevada, lo que

puede hacer que se sature el mer-
cado.

¿Entonces cree que habría que
controlar el acceso de alumnos o
reducir las plazas, precisamente
para evitar esa saturación?
No hay que llegar a eso. Pero es
necesario un pequeño control de
esa demanda.

¿Considera que la fisioterapia
se puede ver amenazada ante la
creciente apertura de centros que
ofrecen masajes o terapias ma-
nuales?
La fisioterapia es una ciencia y no
creo que exista riesgo. Está regu-
lada por la Ley de Profesiones Sa-

nitarias y se está trabajando por
fomentarla y darle más prestigio.
En el caso de la Universidad de
Murcia, en este curso ya se ha
impartido un master oficial de Fi-
sioterapia y hemos mandado a la
Aneca el programa para el docto-
rado en Fisioterapia, que por el
momento ha pasado todos los trá-
mites.

¿Como presidenta de la Asocia-
ción Nacional qué papel cree que
juega la fisioterapia dentro de las
profesiones sanitarias?
Estoy convencida de que estamos
reconocidos, ya que hay incluso
doctores en Fisioterapia, grado
máximo al que se aspira en el
ámbito académico.

¿A qué otros campos se deben
abrir los fisioterapéutas?

Hay que tener presente que pese
a las enfermedades neurológicas,
las personas viven cada vez más
años y van a necesitar apoyo tera-
péutico. Hay casos de demencias
como el alzheimer en las que está
demostrado que la fisioterapia re-
tarda el deterioro cognitivo. Aho-
ra también se trabaja en campo
como la salud mental o los tras-
tornos de alimentación.

Cada vez es más común ver a
niños que acuden a un fisiotera-
peuta...
Los niños tienen cada vez más
problemas de espalda y lumbares
debido a malas posturas. La Aso-
ciación ha participado en la elabo-
ración de una guía para prevenir
y tratar el dolor de espalda en ni-
ños que será presentada este mes
en el Parlamento Europeo.

"La fisioterapia puede retardar el
deterioro en personas con alzheimer"

ANA GARCÍA
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La catedrática Antonia Gómez ha asumido la presidencia de la Asociación Española de Fisioterapeutas
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